
 

 

CENÁRIO 
1° a 7/8/2012 

 
1. Data: 1°/8/12 

Entidade: Agência Correios de Duque de Caxias 
Parceiro: Ronaldo Martins  
Profissão/Função: Funcionário público  
Município/Estado: Duque de Caxias/RJ 
 
Depoimento: 

ELOGIO 
 

“Gostaria de elogiar o programa pelo incentivo aos jovens, pois, de certa forma, 
podem ser prejudicados quando estão ingressando no mercado de trabalho e isso é 
uma forma de incentivo para aprimorar seus conhecimentos.”  

 
 

2. Data: 1°/8/12 
Entidade: Associação de Solidariedade à Criança Excepcional – ASCE 
Parceiro: Michele do Amaral Pereira 
Profissão/Função: Assistente social  
Município/Estado: Duque de Caxias/RJ 

DECLARAÇÃO PESSOAL 
 
Depoimento:  
“A gente percebe que hoje a educação já teve um avanço, mas ainda há muito que 
fazer. Precisamos avançar muito. Na associação, trabalhamos com muitos jovens 
que estudam na rede pública. Temos muita dificuldade para lidar com parcerias 
com as escolas e percebemos que há muito a se acrescentar na educação.” 
 

 
3. Data: 1°/8/12 

Entidade: Drogaria Impacto 
Parceiro: Jamar Dias 
Profissão/Função: Farmacêutico 
Município/Estado: Mesquita/RJ 

ELOGIO 
Depoimento: 



 

 

“A minha filha estuda do Faetec de Nova Iguaçu e o ensino lá está excelente. Eu 
estou muito satisfeito. Se continuar com esses programas tudo vai melhorar, 
inclusive a saúde e a segurança, pois sem educação não há solução.” 
 

 
 

4. Data: 1º/8/12 

Entidade: Núcleo Familiar 
Parceiro: Tarcísio Botas dos Santos 
Profissão/Função: Comerciário(a) 
Município/Estado: Rio de Janeiro/RJ 

DECLARAÇÃO PESSOAL 
Depoimento: 
“Tenho dois filhos que estudam em escola particular, porque as escolas públicas 
não têm boa estrutura para ensinar. Com esse programa, tenho esperança de que 
melhore a situação. Procurei o CRAS para conseguir vaga para meus filhos em uma 
escola melhor e me indicaram uma escola em Botafogo. Levei meus filhos, fizeram 
uma prova, mas não passaram porque onde estudavam eles não tinham boa 
estrutura de ensino.” 
 

 

5. Data: 2/8/12 

Entidade: Núcleo Familiar 
Parceiro: Maria Cordeiro dos Santos 
Profissão/Função: Dona de casa 
Município/Estado: Mesquita/RJ 

DECLARAÇÃO PESSOAL 
Depoimento: 
“Que houvesse realmente uma melhora no ensino público. Somente nesses dois 
últimos anos que o meu filho tem estudado. Eu sei que a maioria dos jovens que 
estudam à noite são os que não conseguiram um bom aproveitamento na sua faixa 
etária correta, às vezes, são estudantes que não querem nada. Há também os 
estudantes que estudam nesse período por necessidade, por opção de trabalhar de 
dia ou por fazer um curso que tome a maior parte do tempo. A meu ver, o ensino 
noturno está péssimo. Existem alunos que querem estudar e os que não querem, 
porém como a maioria são os que não querem, os alunos esforçados acabam sendo 
prejudicados e deixam a desejar. Muitas vezes, os professores, ao chegar à sala de 
aula, veem que está uma bagunça, dizem que é fim de semana, que há poucos 
alunos e por isso saem mais cedo. Eles sempre dão uma desculpa. O meu filho 



 

 

termina o ensino médio neste ano e realmente os dois últimos anos deixaram a 
desejar. No 1º ano, o meu filho estudou de dia e foi tranquilo. Só o deixei estudar à 
noite, porque ele faz um curso técnico e estamos nos esforçando muito para pagar 
esse curso.” 
 

 

6. Data: 2/8/12 

Entidade: Núcleo Familiar 
Parceiro: Joselma Barros 
Profissão/Função: Dona de Casa 
Município/Estado: Itaguaí/RJ 

SUGESTÃO 
Depoimento: 
“Desejo que melhore a educação pública, e que tenham universidades públicas com 
acesso às pessoas de baixa renda. Nossos filhos não conseguem ingressar em uma 
universidade pública, porque durante o ensino regular não têm uma boa 
educação.” 
 

 
7. Data: 3/8/12 

Entidade: Igreja Messiânica Mundial do Brasil 
Parceiro: Tássia Trican 
Profissão/Função: Professora 
Município/Estado: Teresópolis/RJ 

CRÍTICA 
Depoimento: 
“O conteúdo mínimo dos livros está todo fora do que é ensinado em sala de aula. 
Nós, professores, temos um livro que vem com o programa do MEC que tem todo o 
conteúdo programático. Porém, vem o conteúdo mínimo do Estado com a matéria 
de 1º ano no livro do 2º. Nós, professores, ficamos sem saber o que fazer com esse 
problema.” 
 

 
8. Data: 3/8/12 

Entidade: Núcleo Familiar 
Parceiro: Sueli Valente da Silva 
Profissão/Função: Comerciária 
Município/Estado: Miguel Pereira/RJ 

CRÍTICA 



 

 

Depoimento: 
“Na cidade em que moro, bem no interior, ninguém se lembra da educação. Apenas 
quando é época de eleição. Nós não temos uma escola técnica aqui. Tivemos há 
anos, porque pertence ao município Miguel Pereira, mas moro no distrito 
Governador Portela. Há anos tivemos o Senai, que era uma escola de formação 
profissional. Hoje, não temos nada na região. Que o Estado lembre-se do município 
Miguel Pereira, distrito de Governador Portela. Dois filhos meus tiveram que sair 
da cidade por não ter oportunidades de emprego nem estudo mais avançado. Os 
jovens daqui ou vão embora ou se perdem nas drogas.” 
 

 
 

9. Data: 3/8/12 

Entidade: Núcleo Familiar 
Parceiro: Sueli Valente da Silva 
Profissão/Função: Professora 
Município/Estado: Japeri/RJ 

ELOGIO 
 

Depoimento: 
“Que continue assim como está, pois está muito bom em relação aos cursos de 
formação e atualização para os professores e o que estão fazendo pelos alunos com 
toda assistência que os mesmos estão tendo. Agora, é continuar, ampliar e 
reformar as escolas que estão precisando. Trabalho em uma escola que é 
complicada. Não temos espaço nem banheiro, estamos em uma luta há mais de dez 
anos para reformá-la. Ela está centralizada no município de Japeri e o nosso sonho 
é reformá-la ou construir outra. Na Escola Estadual Barão do Rio Branco há bons 
professores. Temos uma grande demanda de alunos, mas já tivemos problemas 
sérios no ano passado, porém já estão sendo resolvidos. Nosso sonho é que o 
Governo vista a camisa da educação para termos uma escola digna para receber 
nossos alunos.” 
 

 
10. Data: 3/8/12 

Entidade: Núcleo Familiar 
Parceiro: Gizélia Ferreira Alves 
Profissão/Função: Cabeleireira e Manicure 
Município/Estado: Nilópolis/RJ 

DECLARAÇÃO PESSOAL 
Depoimento: 



 

 

“O que almejamos é que o ensino seja de qualidade. É claro que não será igual ao 
ensino da escola particular, mas que os alunos da escola pública possam ter a 
mesma chance dos alunos da escola particular. O ensino entre eles é muito 
diferenciado e se as chances fossem as mesmas, não precisariam de cotas.” 
 

 
11. Data: 3/8/12 

Entidade: Núcleo Familiar 
Parceiro: Anderson Soares Carneiro 
Profissão/Função: Administrador de empresas 
Município/Estado: Miguel Pereira/RJ 

CRÍTICA 
 

Depoimento: 
“Gostaria que apertasse mais o ensino dos professores em questão aos alunos, pois 
está muito frouxo. Esse negócio de que professor é obrigado a passar os alunos 
para que a escola não perca pontos, é terrível. Os jovens saem da escola sem saber 
nada. Posso falar isso, porque tenho amigos professores que são obrigados a passar 
os mesmos, sendo que não são bons alunos. É dessa forma que a escola está fazendo 
para conseguir mais verbas. Isso é ruim. Quando um aluno é fraco, precisa ser 
reprovado e fazer a série novamente. Porém, isto não vem acontecendo mais. Sei 
que é verdade, porque professores amigos meus já me contaram que são obrigados 
a passar os alunos, porque a diretora não quer perder pontos na escola.” 
 
 


